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управлением социальной защи-
ты  населения и комплексным 
центром социального обслужи-
вания населения, привлекая и 
другие структуры.  Им помогаем 
в приобретении  специальных 
технических средств (при обра-
щении их родителей), организу-
ем отдых и новогодние празд-
ничные мероприятия.      

Общественная деятель-
ность ВОИ не потеряла своей 
актуальности и в настоящее 
время, когда в государственных 
и муниципальных учреждениях 
района  выстроена  целая систе-
ма социального обслуживания и 
поддержка инвалидов.

В 2024 году в РО с вопро-
сами и просьбами обратились 
1260 человек. Чаще всего спра-
шивали по поводу  санаторно-
курортного лечения, по соци-
ально-бытовым проблемам и  
медицинскому обслуживанию в 
поликлинике.   Инвалиды, полу-
чающие санаторно-курортное 
лечение  через фонд социально-
го страхования, в очереди стоят 
по два года. Из 132 заявок  было 
удовлетворено всего 52. В соци-
альной защите населения оче-
редь на курортное и реабили-
тационное лечение также есть, 
путевку можно получить только 
через  три-четыре года.   Вете-
ранам и инвалидам в прошлом 
году были выделены 72 путевки,  
из них восемь в пансионат.  

Есть проблемы и в меди-
цинском обслуживании. Со-
храняются большие очереди  к 
хирургу. Больные сидят в очере-

ди по три, а то и по пять часов,  
хотя приём проводится  как по 
электронной очереди, так и по 
привычной схеме. Имеются 
вакансии в штате хирургов, те-
рапевтов, нет  эндокринолога, 
психотерапевта,  не хватает пе-
диатров, среднего медперсона-
ла.  Больным приходится ехать 
в областной центр к некоторым 
специалистам и пользоваться  
платными услугами.                                   

По медико-социальной экс-
пертизе    большая проблема 
– это отсутствие её офиса в 
муниципальном округе. Боль-
ным приходится добираться на 
комиссию в Нижний Новгород,  
порой нанимая такси за боль-
шие деньги. Положительным ре-
зультатом последнего времени, 
отмечают все люди с инвалид-
ностью, стало новшество -  ос-
видетельствование заочно, без 
пациента.

Пенсии у нас назначаются 
и выплачиваются своевремен-
но. Задержек в выплате пенсий 
и пособий нет.  Но у некоторых 
категорий инвалидов очень низ-
кие пенсии, особенно у моло-
дых, которые  не могут работать, 
да и трудно её найти в сельской 
местности и райцентре.

Многие инвалиды обра-
щаются в организацию ВОИ и 
просят какую-то  материальную 
помощь. В таких случаях  при-
влекаем социальные органы, на-
ходим спонсоров, чтобы оказать 
помощь,  ведь  наши собствен-
ные возможности очень малы. 
Инвалиды могут обращаться 

с материальными и бытовыми 
трудностями и в органы соци-
альной защиты населения. И 
если согласно законодательным 
нормам им положена финансо-
вая помощь, то она им оказыва-
ется — это обязательное прави-
ло в округе.

К социально-значимым объ-
ектам людям с ограниченными 
возможностями доступ обеспе-
чен лишь частично. Не обору-
дованы подходы к некоторым 
аптекам, поликлинике, а также 
к многоэтажным жилым домам. 
И, к сожалению, отсутствует ко-
миссия по доступной среде, в ко-
торую жителям можно было бы 
обратиться с просьбами и пред-
ложениями.  

В Д.-Константиновском 
центре занятости зарегистри-
ровали свои заявки в 2024 году 
108  инвалидов. Трудоустроено 
48. Вакансии на предприятиях 
и в учреждениях есть, но они 
не подходят гражданам с огра-
ниченными возможностями. 
Сейчас в центре занятости на 
учете стоят 28  инвалидов. 

Социальное обслуживание 
инвалидов в районе, как счи-
тает А.Г. Буцина, находится на 
должном уровне. В настоящее 
время в комплексном центре 
обслуживания населения нет 
заявок от инвалидов на прикреп-
ление социального работника. 
В центре имеется пункт проката 
технических средств реабилита-
ции. В наличии коляски, трости, 
ходунки, костыли и другие сред-
ства. Проблем по обеспечению 

ими нет. Проблема может быть 
только в том, что иногда задер-
живаются их доставка, а также 
замена их на новые, более усо-
вершенствованные. 

В 2024 году общественная 
организация проводила много 
культурно-массовых мероприя-
тий, начиная с Рождественской 
елки. Проводились праздники, 
посвященные Дню защитника 
Отечества, Международному 
женскому дню 8 Марта, Дню се-
мьи, любви и верности, Между-
народному Дню детей и другим. 
Закончился год, по традиции, но-
вогодним огоньком.

Особо значимые даты для 
нас - это День Победы  в Вели-
кой Отечественной войне, День 
памяти и скорби, Международ-
ный день инвалидов. Они всегда 
проводятся совместно с руко-
водством округа,  учреждениями 
культуры, социальной сферы и 
проходят широко и ярко - с вы-
ставками народного  творчества, 
конкурсами  домашних заготовок 
и так далее.

Проводим встречи с кол-
легами соседних район-
ных организаций – Вадской, 
Перевозской, Арзамасской, 
Бутурлинской. На встречах 
делились опытом работы, 
знакомились с исторически-
ми достопримечательностями 
их округов, проводили спор-
тивные встречи и культурно-
творческие развлекательные 
мероприятия. Всем очень нра-
вятся такие встречи, поэтому  
совместно решили продол-

жать их, расширяя круг обще-
ния.

В сентябре на террито-
рии база «Чуварлейская до-
лина озёр» прошел туристи-
ческий слет. Нас познакомили 
с историей  образования это-
го замечательного уголка  
Д.-Константиновской земли. 
Здесь прошли спортивные со-
стязания и культурно-развле-
кательная программа. И, при-
знаться, мы и не ожидали, что 
получится так здорово!

Во многих первичных орга-
низациях и при районном прав-
лении ВОИ  созданы спортив-
но-оздоровительные группы, в 
которых занимаются адаптивной 
гимнастикой, финской ходьбой и 
лыжным спортом.  Проводилось 
множество спортивных меро-
приятий, например, день лыж-
ника, «Веселые старты», день 
ходьбы и бега, соревнования по 
шашкам, шахматам, домино, бо-
улингу, теннису, бильярду, по на-
стольным играм.

Наша организация принима-
ет активное участие  в оказании 
гуманитарной  помощи участ-
никам специальной военной 
операции. В 2024 году  собрано 
только денежных средств более 
300 тысяч рублей. Были закуп-
лены и отправлены дизель-ге-
нераторы, дроны, тепловизор, 
медицинские и индивидуальные 
средства жизнеобеспечения. В 
декабре  даже УАЗик подарили 
«на паях» с работниками обра-
зования. Инвалиды участвуют в 
плетении сетей, изготавливают 
«сухие души». Приобретаются 
продукты питания, люди делят-
ся заготовками из собственных 
припасов. Так вместе мы обя-
зательно придём к победе над 
врагом. 

 люди с активной     жизненной позицией

В своей работе Куле-
бакская городская орга-
низация ВОИ сотрудни-
чает с администрацией 
муниципального округа 
и советом депутатов, 
градообразующим 
предприятием АО «Ру-
сполимет» и органами 
социальной защиты на-
селения, которые ока-
зывают обществу все-
стороннюю поддержку.

Администрацией округа 
ежегодно обществу выделяет-
ся грант в форме субсидии, что 
дает возможность проводить 
интересные и социально-зна-
чимые мероприятия для чле-
нов общества. Администрация 
округа нам также оплачивает 
телефонную связь и интернет. 
Для проведения мероприятий 
нами привлекаются и спон-
сорские средства социальных 
партнеров, с которыми также 
поддерживается тесная связь. 
Главным нашим партнером яв-
ляется градообразующее пред-
приятие АО «Русполимет», ко-
торое в этом году обеспечило 
нас средствами на приобрете-
ние подарков для маломобиль-
ных граждан к Международно-
му дню инвалидов.

Кулебакская организа-
ция ВОИ принимает активное  
участие в конкурсах проектов, 
организованных фондом пре-
зидентских грантов. В начале 
2024 года была  завершена ра-
бота над федеральным проек-

том спортивной тематики  «Ни 
шагу назад!», а в июне  2024 
года нами был  получен вто-
рой президентский грант по  
патриотической тематике «Име-
на и судьбы», посвященный 
80-летию Победы советского на-
рода в Великой Отечественной  
войне. Автором  обоих про-
ектов является  руководитель 
Гремячевской первичной ор-
ганизации Лидия Алексеевна 
Рубцова. В рамках проекта 
были организованы три экскур-
сии - в пушкинское Болдино, в 
Навашинский район (Валтово и 
Левино) и по самому Гремяче-
во, где есть свои памятные мес-
та. Заключительным аккордом 
уходящего года стала  поезд-

ка актива  в р.п. Гремячево на 
спортивный праздник «Зимние 
забавы». Транспортные расхо-
ды были оплачены партнером 
проекта АО «Русполимет», за 
что мы  очень  благодарны и на-
деемся на дальнейшее сотруд-
ничество.

Наша организация старает-
ся оказать посильную помощь 
воинам специальной воен-
ной операции -  на собранные 
членами общества средства 
был закуплен материал для 
маскировочных сетей, оказана 
помощь по его нарезке и пле-
тению маскировочных сетей в 
городском волонтёрском клубе 
«Паучок». Лидером в этом нап-
равлении является первичная 

организация Галины Васильев-
ны Маловой, которая личным 
примером вдохновляет всех, 
что заслуживает большого ува-
жения. Нами также была закуп-
лена и отправлена для бойцов 
СВО большая партия тёплых 
термоносков.

В Кулебаках создана меж-
ведомственная комиссия по 
доступной среде, чтобы инва-
лиды и иные маломобильные 
группы населения беспрепят-
ственно попадали на объекты 
инженерной, транспортной и 
социальной инфраструктуры. 
Утвержден реестр объектов 
социальной инфраструктуры 
в приоритетных сферах жиз-
недеятельности. Я как предсе-
датель городской организации 
ВОИ  являюсь членом данной 
комиссии и принимаю активное  
участие в её работе. В реестре 
162 объекта, в том числе: здра-
воохранение – 14, образование 
– 48, социальная сфера – 5, 
физическая культура и спорт – 
2  и так далее. Составлено  78 
актуализированных паспортов 
доступности объектов соци-
альной сферы. Информация 
по доступности вышеуказан-
ных объектов для инвалидов и 
других маломобильных групп 
населения размещена на карте 
доступности Нижегородской об-
ласти zhit-vmeste.ru. 

Правление социальной 

защиты населения ежегод-
но проводит спартакиаду для 
общественных организаций. 
В текущем году спартакиада 
проводилась по девяти видам 
спорта. Наше общество одер-
жало победу в пяти, и в итоге 
Кулебакской ГО ВОИ было  при-
суждено первое место! Ежегод-
но УСЗН также проводит муни-
ципальный конкурс «Активное 
долголетие». В этом году наша 
организация предоставила на 
данный конкурс 22 участника 
по девяти номинациям, в пяти 
из них мы одержали победу, 
чем очень гордимся!

людмила ЗахаРова, 
председатель Кулебакской 

организации вои 

всесторонняя поддержка


